

# Bandera Roja

MOVILIZAR A LAS MASAS PARA EL COMUNISMO

PARTIDO COMUNISTA OBRERO INTERNACIONAL ☆ WWW.ICWPREDFLAG.ORG



## SUDÁFRICA: CAMARADAS APRENDEN A TRANSFORMAR LA SOCIEDAD

PORT ELIZABETH (Sudáfrica), 31 de mayo— Recientemente tuvimos una conferencia con camaradas de Uitenhage y Port Elizabeth para estudiar el materialismo dialéctico.

Comenzó el viernes. Los camaradas se reunieron y se dirigieron al lugar con alegría, unidos y con muchas ganas de aprender. Esa noche, les informamos a todos sobre las actividades del fin de semana. Recalcamos la importancia de la participación de todos. Los animamos a hacer preguntas y a involucrarse al máximo para crear un ambiente propicio para el aprendizaje.

Todos estábamos allí para aprender más sobre el comunismo y cómo construir una sociedad comunista. Un camarada comenzó. “estamos aquí para

transformar la sociedad, para transformar el capitalismo en una sociedad comunista. Por lo tanto, esta reunión se trata de comprender cómo podemos lograr ese cambio. ¿Es esto posible?

Un camarada con experiencia preguntó, “¿es posible el cambio?”.

“Sí, lo es”, respondió el camarada M, “si trabajamos juntos, unidos, y crecemos hasta ser un gran número”.

¿Qué nos puede enseñar el materialismo dialéctico sobre el cambio? ¿Qué podemos entender sobre el materialismo dialéctico? ¿Qué podemos hacer en la práctica con el conocimiento adquirido?

Nos dividimos en dos grupos. Cada uno tenía la tarea de leer, explicar, crear ejemplos y relacionar algunos de ellos con nuestra vida cotidiana para que los

Ver SUDÁFRICA, CAMARADAS APRENDEN A TRANSFORMAR LA SOCIEDAD, Página 2

## LUCHANDO POR UN MUNDO COMUNISTA QUE ACOJA A TRABAJADORES DE TODAS PARTES

SEATTLE (EE. UU.), 15 de mayo— Las deportaciones fascistas de trabajadores de fábricas y agricultores están en aumento. Mientras tanto, trabajadores industriales y agrícolas, estudiantes y otros se manifiestan contra los arrestos del ICE. ICE es el Servicio de Inmigración y Control de Aduanas de Estados Unidos (EUA).

Amigos preguntaron qué escenarios necesitamos para resistir la expansión de las deportaciones. “No hay escenarios capitalistas que salven a la clase trabajadora”, respondió un viejo camarada de Boeing. “Necesitamos nuestros propios escenarios comunistas”.

Camaradas le contaron a una amiga sobre el reciente arresto de Máximo Londonio. Ella notificó a una organización con la que trabaja, que incluye a cientos de trabajadores y activistas. Sus miembros preguntaron qué debían hacer.

“Pueden empezar manifestándose contra el encarcelamiento de este trabajador de IAM”, declaró.

Máximo Londonio, de 42 años, era originario de Filipinas. Ha estado en EUA desde los doce años. Tiene la residencia permanente desde hace más de 20 años. Trabaja en una empresa manufacturera al sur de Seattle. Es miembro de la Asociación Internacional de Maquinistas y Trabajadores Aeroespaciales (IAMAW).

Fue arrestado el 15 de mayo al descender del avión en el aeropuerto de Sea-Tac. Permanece detenido desde entonces. Regresaba a casa con su esposa y su hija pequeña tras celebrar su 20.º aniversario de bodas y visitar a su familia en Filipinas.

Ahora se encuentra encarcelado en el Centro de Detención del Noroeste (CDN), al sur de Seattle. Su encarcelamiento ha atraído a la gente a manifes-

tarse allí.

### “Remigración” = El Racismo Contra Inmigrantes No-Blancos Es Un Ataque a Todos Los Trabajadores

Su arresto es parte de una serie de detenciones recientes del ICE en el área de Seattle. Los ataques no se limitan al estado de Washington.

Todo esto ocurre mientras la Corte Suprema de EUA permite al régimen de Trump poner fin a la protección de más de 500,000 inmigrantes que enfrentan graves crisis en sus países de origen. Los migrantes de Cuba, Nicaragua, Venezuela y Haití se encuentran entre los más vulnerables.

Pero los inmigrantes irlandeses en Boston y los polacos en Chicago también están aterrorizados. Como siempre, el racismo es la punta de lanza del ataque del capitalismo contra todos los

trabajadores.

El gobierno fascista de Trump quiere una Oficina de Remigración. El Departamento de Estado describe esta nueva oficina como un “centro para asuntos de inmigración y seguimiento de repatriaciones”.

“Remigración” es una propuesta de limpieza étnica surgida de los neofascistas europeos. Se lleva a cabo mediante la deportación masiva de inmigrantes no blancos y sus descendientes a su lugar de “ascendencia racial”. No se tiene en cuenta su ciudadanía ni su estatus legal.

Desde EUA hasta Sudáfrica, pasando por Gaza y más allá, amplios sectores de las clases dominantes recurren a la promoción del racismo para consolidar un fascismo brutal.

Trump inventó una mentira racista sobre el genocidio contra algunos afri-

Ver SEATTLE, LUCHAR POR UN MUNDO SIN FRONTERAS, Pág. 3

### ADENTRO:

**EL SALVADOR:  
EL COMUNISMO  
ABOLIRÁ  
LAS PRISIONES  
FASCISTAS,  
PÁGINA 4**

**MÉXICO Y EE.UU.:  
EDUCACIÓN  
CAPITALISTA VS  
EDUCACIÓN  
COMUNISTA,  
PÁGINA 5**

**EL GENOCIDIO  
EN GAZA MOVILIZA  
A LAS MASAS EN  
TODO EL MUNDO,  
PÁGINA 7**

**DÍA DE LA  
JUVENTUD  
COMUNISTA  
EN SUDÁFRICA,  
PÁGINA 8**

## SUDÁFRICA: CAMARADAS APRENDEN A TRANSFORMAR LA SOCIEDAD de Página 1

camaradas comprendieran mejor su significado.

A menudo nos encontramos con palabras que suenan pomposas y son difíciles de entender. Después de discutir las, se aclararon. Por ejemplo, nos encontramos con “contradicciones dialécticas”. Sonaba técnico y complicado. Un camarada lo explicó con ejemplos de un partido de fútbol y la contradicción entre obreros y patronos.

Dijo, “vivimos en una sociedad capitalista donde hay patronos y trabajadores. Estas personas están opuestas, pero están unidas en el sentido de que se necesitan mutuamente para que una empresa funcione en una sociedad ca-

pitalista. También están en conflicto con respecto al dinero. El trabajador quiere más salario, mientras que el patrón quiere pagar menos. Este es un ejemplo de contradicción dialéctica”. Muchos camaradas comprendieron este ejemplo, pues lo vivían a diario en el trabajo.

Los camaradas interactuaron muy bien con los más experimentados que facilitaron las discusiones. Hicieron un excelente trabajo explicando la agenda comunista y el cambio que intentamos impulsar.

Un facilitador explicó algunas de las contradicciones del comunismo, tanto internas como externas. Mencionó que: “las contradicciones internas son funda-

mentales y determinarán en gran medida cómo respondemos a las contradicciones externas”.

Un nuevo camarada respondió, “¿quieres decir que, si somos fuertes internamente, las fuerzas externas tendrán poco impacto en nosotros? Por lo tanto, debemos estar conscientes de nuestras contradicciones o fuerzas internas, de nuestras fortalezas y debilidades, ¿y de cómo podemos mejorarlas?”

Un camarada muy curioso preguntó, “¿podríamos comparar este ejemplo con un análisis de ‘fuerza y debilidad’, donde necesitamos identificar las fortalezas y debilidades internas, y las oportunidades y amenazas externas?”. Este

fue un gran ejemplo. Todos los camaradas lo entendieron. La pregunta significaba que los camaradas captaban la idea exacta de lo que se estaba discutiendo sobre cómo podemos hacer cosas prácticas para construir una sociedad comunista.

Tras un descanso, todos los camaradas estábamos entusiasmados por volver al grupo grande y compartir nuestras experiencias en los grupos más pequeños.

La conferencia fue un gran éxito. Todos participaron y demostraron un gran compromiso de diferentes maneras. Algunos cocinaron, otros sirvieron comida, otros lavaron platos. Otro incluso madrugó para despertar a sus camaradas y asegurar su puntualidad para los eventos del día siguiente, al más puro estilo comunista.

Seguiremos aprendiendo y utilizando el materialismo dialéctico para afinar nuestra línea política y nuestra comprensión. Aplicaremos lo aprendido al movilizar y reclutar camaradas para que se unan al PCOI y luchen por una sociedad comunista.



Por favor enviar sus cartas, sugerencias al [icwpredflag@nym.hush.com](mailto:icwpredflag@nym.hush.com)

### Recordando al Camarada Zipho

Han sido cinco años desde que el camarada Zipho fue asesinado por la violencia pandillera en Puerto Elizabeth, Sudáfrica.

El camarada Zipho murió instantáneamente a causa de múltiples disparos de balas. Su amigo falleció dos semanas después a causa de la negligencia del sistema de salud, que no logró salvarle la vida. Todo esto ocurrió a pocas cuadras de la familia de Zipho, en un barrio infestado de drogas.

Miembros del PCOI organizaron un evento extraordinario para conmemorar al camarada Zipho. Cientos de personas asistieron a su funeral. *Bandera Roja* se distribuyó ampliamente. Un camarada que sobrevivió a la emboscada resaltó la brutalidad de la violencia pandillera creada por el capitalismo. Su mensaje fue que solo las masas organizadas para el comunismo pueden vengar asesinatos tan brutales. Este mensaje resonó en los amigos y fa-



El camarada Zipho distribuyendo *Bandera Roja*

miliarios de Zipho.

La pérdida del camarada Zipho fue difícil para todos. Pero para la madre de Zipho, el dolor fue desgarrador. En el funeral, la gente pensó que estaría inconsolable.

Cada año, visitamos a la mamá de Zipho. Cada año, compartimos diferentes historias sobre él. Su inocencia juvenil. Sus travesuras con sus amigos.

Este año, la mamá de Zipho recordó el homenaje de hace cinco años. Dijo que el artículo de *Bandera Roja* le dio la fuerza para

enterrar a su hijo con valentía. Recordó que todos pensaron que lloraría y se angustiaría, pero se mantuvo fuerte y no lloró.

Las páginas de *Bandera Roja* cuentan las historias de las masas que luchan por erradicar el flagelo del capitalismo. Son historias de cómo cambiar el mundo. La mamá de Zipho nos da la fuerza para cambiar el mundo por el comunismo.

—Camarada Internacional

### Aumento de la Delincuencia: ¿Un Cambio Cualitativo?

Nuestro grupo, en la reciente conferencia sobre Materialismo Dialéctico en Sudáfrica, debatió cómo los cambios cuantitativos pueden producir cambios cualitativos. Cómo los cambios en la “cantidad” pueden producir cambios en “el proceso”. Por ejemplo, al remover una olla de avena, su textura cambia poco a poco. Ni siquiera se notan los pequeños cambios. Entonces, de repente, la avena se espesa. Su textura cambia de líquida a sólida.

Otro ejemplo nos hizo reflexionar más. Todos coinciden en que hay más delincuencia ahora que hace diez años. O incluso hace cinco años. La cantidad de delitos ha au-

mentado. ¿Ha generado esto un cambio cualitativo? ¿Cómo lo sabemos?

El artículo que estábamos leyendo decía, “un cambio cualitativo es un gran cambio en la forma en que algo se comporta, un cambio que a menudo nos hace actuar de manera diferente ante él”. Camaradas coincidieron en que ahora ellos actuaban de manera diferente ante la delincuencia. Eso nos llevó a concluir que ha habido un cambio cualitativo, “una especie de ruptura o salto en un proceso”.

Seguimos leyendo el artículo. Pero aún queda una gran pregunta. ¿Cómo actúan los camaradas de manera diferente ahora?

¿Son los cambios principalmente en como actuamos individualmente? ¿Es que algunos cambios implican acciones colectivas? ¿Podrían serlo? ¿Hay maneras de ayudar a amigos, familiares y vecinos a responder a la delincuencia que aumente la comprensión de nuestra política comunista?

Estas preguntas no son solo para los camaradas de Sudáfrica. Muchos de nosotros enfrentamos problemas similares en otros lugares. Aunque no siempre con la misma urgencia. Espero que otros debatan y escriban sobre esto.

— Camarada B

#### ANUNCIO DE LA ICWPEDIA:

La minienciclopedia comunista en línea. Con artículos cortos sobre comunismo, nacionalismo, revisionismo, sindicatos, racismo, sexismo y más.

#### DISPONIBLE A TRAVÉS DE:

ICWPRedFlag.org o en icwpedia.org y el código QR a la derecha.



Vol 16 #8, Del 4 al 25 de Junio, 2025

Únete al

Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI)  
www.icwpredflag.org —X (Twitter) @RedflagBandera

E-mail: [icwp@nym.hush.com](mailto:icwp@nym.hush.com)

Instagram: @icwprf Facebook: icwpredflag

Teléfono: +1 (323) 812-9155

Escribir a: PMB 362

3006 S. Vermont Ave., Los Angeles, CA 90007, USA

# LUCHAR POR UN MUNDO COMUNISTA SIN FRONTERAS, de página 1

káners, permitiéndoles migrar a EUA. "Después de todos los horrores del apartheid, ¡qué descaro tienen!", gritó un compañero jubilado de Boeing.

Un trabajador palestino de Boeing nos recuerda el verdadero genocidio en Gaza. Vincula los centros de detención como el que encarcela a Máximo con los horrores de la Gaza ocupada y Cisjordania. Unos diez mil palestinos se encuentran actualmente reclusos en cárceles y centros de detención israelíes, la mayoría sin cargos.

## Los Comunistas Tienen Que Movilizar a las Masas Para Combatir este Terror Racista

Amigos y vecinos del PCOI, que vienen de todas partes del mundo, miembros jubilados y activos de la IAM, maestros y estudiantes, están furiosos. Más personas están siendo notificadas a medida que nuestros amigos se acercan a sus amigos y organizaciones y las manifestaciones crecen.

Los ataques actuales son parte del

avance del fascismo alimentado por un racismo hirviente. Los imperialistas estadounidenses intentarán cualquier cosa para mantener su supremacía frente a los imperialistas chinos y rusos.

Nuestro partido y amigos llevarán *Bandera Roja* y volantes comunistas al CDN, buscaremos contactos entre las masas antifascistas.

Los contactos hechos en manifestaciones como la de Tacoma propiciarán relaciones políticas y sociales entre miembros del PCOI y amigos. A su vez, estas relaciones nos encaminarán hacia la movilización de masas para el comunismo, reclutando nuevos miembros y líderes del partido.

Camaradas y amigos tiene que confiar en los trabajadores industriales y en



**¡FILIPINOS  
LUCHAN  
CONTRA  
EL FACISMO!**

AEROPUERTO SEA-TAC (EE.UU.), 15 de mayo— Crystal Londonio, esposa del detenido Máximo Londonio, titular de la tarjeta verde, habla en una conferencia de prensa para exigir su liberación.

la clase obrera internacional. Detener algunas deportaciones o reformar el sistema migratorio no es suficiente. El comunismo eliminará la explotación,

los viajes largos y peligrosos y la separación familiar.

Ahora es el momento de luchar por un mundo sin fronteras: un mundo co-

ICWPREDFLAG.ORG PANFLETO DEL PCOI

**LUCHEMOS POR EL DÍA  
EN QUE NINGÚN  
TRABAJADOR  
SEA LLAMADO EXTRANJERO**

PARTIDO COMUNISTA  
OBRERO INTERNACIONAL

Disponible en: [icwpredflag.org/ffds.pdf](http://icwpredflag.org/ffds.pdf)  
y en el código QR a la derecha

## LA CLASE OBRERA NO TIENE FRONTERAS

“¡Las luchas obreras no tienen fronteras!”. Las masas corean este lema con entusiasmo para mostrar solidaridad internacional.

Pero tenemos uno mejor: “¡La clase obrera no tiene frontera!”. Es mejor porque señala directamente por qué somos un solo Partido Comunista Obrero Internacional. Por qué no somos una coalición tradicional de diferentes partidos en diferentes países. La clase obrera no tiene fronteras, y no las hay dentro de nuestro partido.

No habrá fronteras en el mundo comunista por el cual luchamos.



Muchos hoy quieren derribar los muros que los capitalistas usan para dividirnos. Nosotros decimos más; no habrá fronteras, ni tampoco naciones. Es una idea nueva y difícil para quienes provienen de perspectivas de liberación nacional. Nuestro lema es una forma de empezar a popularizarla.

Es como las conversaciones que he tenido con amigos en la lucha contra el genocidio de Gaza. A uno le gusta corear: “El pueblo unido jamás será vencido”. He contra-puesto, “los trabajadores unidos jamás serán vencidos”. ¿Quiénes son “el pueblo”? ¿Una nación? ¿Un grupo étnico? Tenemos que unir a la clase obrera internacional. La única clase obrera internacional que no tiene frontera.

Los lemas no son solo palabras llamativas. Resume toda una línea política. Usemos los mejores que conocemos. E inventemos otros aún mejores.

—Una Camarada

## LA LIMPIEZA ÉTNICA DE MEXICANOS DE EUA DURANTE LA GRAN DEPRESIÓN

Una depresión masiva sacudió al mundo capitalista en la década de 1930. Políticos estadounidenses, desde el presidente Hoover hasta la Junta de Supervisores del Condado de Los Ángeles, utilizaron a los inmigrantes mexicanos como chivos expiatorios. Los etiquetaron como “extranjeros criminales” que robaban empleos estadounidenses.

Un millón de mexicanos y mexicanoamericanos fueron enviados en tren a México. Casi el 60% eran ciudadanos estadounidenses, hijos de trabajadores mexicanos nacidos en EUA. Muchos más eran residentes legales. Muy pocos fueron deportados legalmente. La mayoría fueron despedidos de sus trabajos, privados de la asistencia social y perseguidos

hasta la “autodeportación”.

En Los Ángeles, los trabajadores fueron aterrorizados por redadas masivas en la Placita Olvera. Fueron enviados directamente desde el Hospital del Condado de Los Ángeles. En el Medio Oeste, se negó la asistencia social a los trabajadores despedidos por los patrones de las plantas de acero y empaque en Chicago y Gary, Indiana. En Detroit, el Consulado de México colaboró con la Cámara de Comercio para embarcar a 432 trabajadores automotrices despedidos en un tren a México.

El Partido Comunista de EUA luchó contra las deportaciones, pero no por la revolución. Organizó a los trabajadores agrícolas mexicanos en Pixley, California, y a los mineros en

Gallup, Nuevo México. Organizó la Defensa Laboral Internacional, que lideró las luchas contra las deportaciones. Pero también apoyó el New Deal liberal-capitalista. Organizó para el Partido Demócrata.

El PCOI ha aprendido de esta historia para luchar directamente por un mundo co-



**DESARMAR AL  
AGRICULTOR  
RICO O ARMAR  
AL TRABAJADOR  
PARA SU  
AUTODEFENSA**

Pixley, CA (EE. UU.), 1933—Ante las redadas de deportación y la violencia de los agricultores, los trabajadores agrícolas mexicanos y de otros países se unieron al Sindicato Industrial de Trabajadores Agrícolas y de la Industria Conservera, liderado por el Partido Comunista, para luchar por salarios más altos, pero no por el poder obrero.

## ¿ES POSIBLE UN MUNDO COMUNISTA SIN CÁRCELES NI POLICÍAS?

EL SALVADOR—“Gran parte de la juventud ha sido sometida por la pobreza, falta de educación, alimentación, todas las condiciones básicas para la vida, producto del capitalismo. Bukele está criminalizando toda acción de protesta y encarcelando a los que se atreven a denunciar aspectos del capitalismo. En el Comunismo terminaremos con todas esas condiciones”, señaló P. obrero de las maquilas, durante una reunión de obreros y obreras.

Muchas de estas personas terminan en las prisiones del país, dónde la justicia es selectiva. 12 millones de personas alrededor del mundo están presos, y en su mayoría personas pobres. El Salvador posee en 2025 la tasa de encarcelamiento más alta del mundo.

En la sociedad capitalista es la clase trabajadora la propensa a ser apresada. Existe un minúsculo grupo de ricos que actualmente no conocerán las cárceles, pero la justicia revolucionaria los alcanzará, más temprano que tarde.

En la reunión se miró un video de la zona industrial y granjas penitenciarias donde los presos realizan trabajos, bajo el programa gubernamental llamado Cero Ocio. Se les promete de que por cada día de trabajo les reducirán 2 días a su tiempo de cumplimiento de pena.

P preguntó, “¿Habrá prisiones en el Comunismo?”

“Es primera vez que me hacen esta pregunta, pero creo que se debe pensar porque existen las cárceles”, respondió S.

Esta pregunta inició una discusión dentro del grupo de obreros y obreras del Partido Comunista Obrero Internacional.

El gobierno utiliza a los presos para realizar muchos trabajos como construcción de infraestructura pública, escuelas, hospitales, viviendas entre otros, sin salario. Millones de dólares son ahorrados. Se desconoce en qué se invierte.

### SISTEMA PENITENCIARIO CASTIGO Y NEGOCIO CAPITALISTA

Por un lado, El Salvador tiene una población carcelaria que asciende a 119,200. Esto ha aumentado con el régimen de excepción que lleva tres años. El gobierno ha construido el CECOT (Centro de Confinamiento del Terrorismo). Por otro lado, ha cerrado 67 centros escolares. Esto es fascismo.

Muchos son encarcelados sin juicios, con órdenes de libertad sin cumplir. “Cada mes la familia de los reos tienen que pagar 100 dólares para que les den un paquete con algunos artículos y si quieren que les den algún alimento extra tienen que pagar otros 100 dólares”, dijo la camarada obrera A.

Según la *World Prison Brief* (WPB) El Salvador está en primer lugar con una población en cárcel, de 1,659 por cada cien mil habitantes.

El régimen de excepción es un arma política para hacer arrestos a personas que se atreven a denunciar los actos de corrupción y aterrorizar a quienes se

oponen a las políticas del gobierno.

Bukele se ha puesto a la disposición del gobierno de USA, para recibir inmigrantes a cambio de unos millones de dólares, sean o no culpables de lo que se les acusa. No obstante, pese al escenario político de persecución y criminalización de toda protesta social, el PCOI organiza a la clase obrera para luchar por el Comunismo.

### El Comunismo Abolirá las Prisiones y Construirá Comunidad

En la década de 1920 le piden a un joven maestro Antón Makárenko, que organice al sur de Rusia una colonia. Colonia Máximo Gorki fue un lugar el cual recibía a

niños vagabundos y delinquentes. Sus padres murieron a causa de la guerra, por epidemias o otras razones.

Mediante una constante dedicación, la dignidad humana de los jóvenes fue restituida. Lograron su reeducación. Muchos se convirtieron en magníficas personas. Funcionaron colectivamente y desarrollaron su inteligencia. Makárenko decía que las carencias materiales y sociales les afectaba significativamente.

“Así como se abolirá el dinero como base material de todos los males que hoy vivimos también se abolirán



España, 1936

las cárceles y policías, por supuesto será en una sociedad comunista plenamente desarrollada.

“Aquí los problemas sociales se abordarán de manera más humana, de forma colectiva. Partirá con el hecho de que las condiciones materiales serán diferentes. No habrá propiedad privada y será una sociedad sin clases. Esto se reflejará en una salud mental que permita la comunidad apropiada entre las personas”, finalizó una camarada.

Movilizar a las masas para lograr esto mediante una revolución, requiere de un PCOI masivo.

Por favor enviar sus cartas, sugerencias al [icwpredflag@nym.hush.com](mailto:icwpredflag@nym.hush.com)

### Los "Aumentos Salariales" Capitalistas Implican Menos Poder Adquisitivo

A partir del 1°. De junio del 2025, el gobierno salvadoreño ha establecido un aumento del salario mínimo en las áreas de agricultura, comercio e industria. El ministro de Trabajo Rolando Castro, había dicho que habría un incremento del 12%, pero luego publicó una tabla de salarios, donde los datos son diferentes.

El salario mínimo de las obrerxs de maquila textil y confección subió de \$359.20 a \$402.30 mensuales antes de descuentos de Seguro Social y AFP. Pero para otros sectores es diferente.

Una joven obrera dice: “el aumento del salario mínimo no es tan beneficioso porque se le aumenta a la canasta básica, los medicamentos, nuestra alimentación. Como trabajadores de maquilas y de otras tareas del podrido sistema capitalista, se aprovechan de los obreros pobres a nivel nacional y también a nivel internacional es lo mismo con estos aumentos salariales. Esto lo único que se consigue es más deudas”.

Continuo: “En mi punto de vista, nuestro futuro comunista está basado en nosotros y nuestros hijos, estos aumentos salariales son

para sacarle más dinero a los pobres, a través del consumo de la canasta básica más cara, para sacar más ganancias. Esto es una cadena que parece no tener fin, hasta que nosotros luchemos por un futuro comunista, organizados en el PCOI y *Bandera Roja*”.

Los patronos ante esta misera reforma por este aumento salarial todavía están solicitando que se reduzca más y que se efectúe de forma gradual el incremento salarial que vienen acompañados de despidos. Si, es la realidad de este sistema hambriento de ganancias. Los patronos nunca quieren reducir sus grandes ganancias, que lo gran, gracias a los sacrificios, sudor y lagrimas de nuestra clase trabajadora y empiezan con los despidos, especialmente de trabajadores jóvenes o con poca experiencia.

Cuando se empezó a rumorar de este aumento salarial, los comercios empezaron a incrementar los precios en supermercados, almacenes etc. Toda la clase trabajadora ya conocen esta argucia patronal, de trasladar el aumento a los precios que pagan los consumidores. Lo que lleva que se reduzca lo que puede comprar el trabajador. Más aumentos salariales menos posibilidades de compra. Así funciona este sistema

agonizante.

En el sistema de la clase trabajadora, organizada por el PCOI, el dinero no existirá y todas las necesidades diarias básicas de toda la humanidad estarán cubiertas, nadie morirá de hambre, sed, o por falta de medicamentos. Nuestro lema es a cada quien, de acuerdo a su necesidad, a cada quien de acuerdo a su dedicación.

—Camarada en las Maquilas en El Salvador

### Un Saludo Combativo a La Clase Obrera Internacional

Sentido y sin sentido... así es el primero de mayo, para muchos este día es un día libre en el que pueden ir a la playa o simplemente descansar, es un día normal.

Sin embargo, para muchos más, es un día con un significado valioso. Es la historia de la lucha contra los abusos del capitalismo a la clase trabajadora. Trabajadores, que en aras de los salarios de supervivencia, olvidan la historia, y que oscurecen sus pensamientos con mercancías baratas, encubriendo la verdad y desechando los recuerdos.

La verdadera clase obrera es la que no olvida su historia y lucha por todxs, por eliminar barreras mentales que obstruyen la verda-

dera misión y busca, a través de las marchas, enviar un mensaje que rompa las contradicciones dentro de la propia clase obrera.

Los hechos históricos demuestran que ninguna lucha, por pequeña que sea, debe ser olvidada. Es nuestro deber continuar el camino de liberarnos del capitalismo. Por lo tanto, un evento del 1° de Mayo con muchos manifestantes gritando consignas contra los abusos y portando pancartas denunciando, exigiendo y llamando a la gente a unirse a la lucha es un acto de impacto positivo en todo el mundo. No somos unos pocos; somos muchos los que expresamos nuestro sentido y nuestra convicción comunista.

Este 1° de Mayo en diferentes horarios unidos con convicción y el mismo sentir, marchamos como ejemplo de lucha, con familias completas, difundiendo el mensaje a viva voz y escrito. Distribuimos *Bandera Roja* para dar a conocer el partido, que no es uno más, si no que es el Partido Comunista Obrero Internacional, el único que libera el mundo de la opresión fascista.

¡Que viva el Primero de Mayo!

¡Que viva la clase obrera!

¡Que viva Bandera Roja y que viva el PCOI!!

—Trabajadora de la salud.

## México: Huelga de Trabajadores Escolares y Maestros

# LAS MASAS NECESITAN LA EDUCACIÓN COMUNISTA PARA DESTRUIR EL SISTEMA SALARIAL

El 15 de mayo, “día del maestro”, comenzó la huelga que demanda la derogación de la reforma a la ley del ISSSTE de 2007, la cual quitó el retiro o jubilación solidaria e intergeneracional administrada por un fondo gubernamental y la sustituyó por cuentas de ahorro individuales administradas por bancos, las llamadas Administradoras de Fondos para el Retiro (AFOREs). Estos retiros son sacados de la explotación total de la clase trabajadora.

Los capitalistas a través de su gobierno golpearon con tal sistema a los trabajadores de empresas privadas desde 1997. En el 2007 golpearon a los empleados gubernamentales entre quienes se encuentran los trabajadores escolares y los maestros, no obstante, las masivas protestas de éstos.

Aunque los actuales gobernantes prometieron que quitarían tales “reformas neoliberales”, ahora dicen que no hay condiciones ni presupuesto suficientes. **Los maestros corean “Sheinbaum decía que todo cambiaría, mentira, mentira, la misma porque-ría”.**

En febrero de 2024, antes de irse, AMLO promovió nuevas leyes. Embaucó a algunos trabajadores, prometiendo entre otras cosas, mejoras tanto

al salario como a las pensiones de retiro, los maestros han estado desentrañando tal engaño.

Mientras los rendimientos prometidos a los trabajadores en sus cuentas individuales son mínimos, los bancos y sus Administradoras de Fondos (AFOREs) se han enriquecido. Según información oficial del 15 de mayo, de enero a marzo de 2025 los bancos ganaron 76 mil millones de pesos; las AFOREs controlan 68 millones de cuentas individuales equivalentes a 7.2 billones de pesos (trillones en inglés), aproximadamente el 20% del producto interno bruto del país.

Los huelguistas exigen también aumento salarial de 100%, el gobierno ha concedido 9% más 1% para agosto. Asimismo, exigen que las pensiones sean pagadas en “salarios mínimos” en vez de en UMAs, (Unidad de Medida Actualizada, puesta por el gobierno para cobrar deudas y que vale ahora casi la mitad de un salario mínimo), ya que ello ha reducido las pensiones de los jubilados a casi la mitad.

**Los trabajadores escolares y los maestros están indignados y movili-**



CIUDAD DE MÉXICO, 15 de mayo—Miles de maestros y trabajadores escolares se declararon en huelga para exigir mejores condiciones de vida. Varios compañeros distribuyeron 400 ejemplares de *Bandera Roja* y mantuvieron excelentes debates políticos.

**zados.** Sin embargo, necesitan enfocar sus protestas contra el sistema capitalista todo, uniéndose al PCOI y trabajar por una organización mundial de los trabajadores para acabar con el capitalismo.

Luchar por una sociedad comunista en la cual nuestra vida no dependa de una miserable pensión de retiro, sino de la producción colectiva para satisfacer las necesidades de todos los trabajadores del mundo.

Los maestros deben educar por tal humanidad y en contra de que los estudiantes sean esclavos asalariados obedientes, si no luchadores y líderes comunistas para cambiar el mundo.

La huelga puede no alcanzar todas sus metas sin embargo será un gran aprendizaje para nuevas fuerzas de clase trabajadora uniéndose a la lucha por emanciparla de los capitalistas y sus guerras por ganancias. Por un mundo comunista. ¡Únase al PCOI!

## Trump vs Harvard:

### ¿LIBERTAD ACADÉMICA? ¿O LIBERTAD DEL CAPITALISMO?

31 de mayo: “No hay libertad académica en Gaza”, publicó una exalumna de Harvard. “Todas las instituciones educativas han sido bombardeadas hasta quedar reducidas a escombros”.

“No mencionen a Palestina”, se quejó alguien. “Es divisorio”.

Cinco mil exalumnos de Harvard asistían a un seminario web para reclutarlos a un “frente unido en defensa de la libertad académica”. La administración Trump ha cancelado las becas y contratos de investigación

de Harvard, principalmente en ciencia y medicina. Está amenazando la exención de impuestos de Harvard. Planea excluir a los estudiantes internacionales, el 27% del alumnado.

“La defensa de la libertad de expresión rara vez incluye directamente el derecho a protestar por asuntos de interés global, nacional, local o incluso universitario”, señaló otra exalumna. “La defensa del autogobierno universitario rara vez reconoce el grado actual de apropiación corporativa de los frutos de la investigación científica”.

¿Dejar a Palestina fuera? La principal excusa de Trump es que Harvard supuestamente no hace lo suficiente para proteger a los estudiantes judíos de las protestas contra el genocidio.

La comunidad judía del campus rechaza las acusaciones de Trump. Las encuestas muestran que los estudiantes árabes y musulmanes se sienten mucho más amenazados. El “frente unido por la libertad académica”, los deja en la estacada, al igual que a los palestinos.

Harvard ha contratado a reconoci-

dos abogados conservadores para sus batallas legales. Un ex secretario del juez Scalia acaba de unirse a Harvard Corporation. *Esta es una lucha dentro de la clase dominante estadounidense, no contra ella.*

#### Harvard y El Imperialismo Estadounidense

¿Han oído el dicho, “quien paga al flautista manda la música”? Desde la 2ª Guerra Mundial, Harvard ha bailado al son del imperialismo estadounidense. A menudo también ha

[Ver TRUMP VS HARVARD, Pág. 6](#)

**Por favor enviar sus cartas, sugerencias al [icwpredflag@nym.hush.com](mailto:icwpredflag@nym.hush.com)**

### Educación Comunista Para Una Sociedad Sin Clases

Durante mi primera semana como maestra, un niño mexicano de siete años casi se orina en los pantalones en clase. No hablaba suficiente español para entender su respetuosa petición: “¡Maestra, el servicio, por favor!”. Finalmente, una niña bilingüe me dijo que necesitaba usar el “servicio sanitario”, una forma educada de referirse al baño. Así se evitó una crisis.

Después de muchos años en escuelas públicas, ahora doy clases en un colegio comunitario. Cuando los estudiantes necesitan usar el baño, salen del aula silenciosamente. Pero su educación está cada vez más abiertamente diseñada para prepararlos para ser es-

clavos asalariados en la fuerza laboral capitalista.

Las escuelas públicas se organizaron para entrenar a los niños rurales a convertirse en obedientes apéndices de las máquinas. Eso significaba que no podían responder adecuadamente a las necesidades de su cuerpo. El proceso de producción siempre ha sido lo primero.

Los sistemas escolares han evolucionado a medida que evolucionan las necesidades del capitalismo. A los estudiantes se les enseñan las habilidades que el sistema de lucro necesita, pero sobre todo a hacer lo que se les dice, en el trabajo y en el ejército.

El ser maestra comunista ha significado exponer este proceso mientras se trabaja dentro de él.

Enseñando historia desde una perspectiva obrera, internacional y comunista. Haciendo de mi aula un lugar seguro para que los estudiantes organicen protestas y huelgas. Reclutando y consolidando a estudiantes camaradas.

Los gobernantes capitalistas diseñan la escolaridad capitalista para satisfacer las necesidades del capitalismo: un sistema organizado en torno a la obediencia, la competencia, la explotación y la alienación. La clase trabajadora de todo el mundo no puede sobrevivir al sistema perverso que el capitalismo ha creado.

Luchamos por el comunismo. La educación en una sociedad comunista sin salarios ni dinero tendrá que desarrollar las habilidades de creatividad, cooperación y la satis-

facción de las necesidades de la humanidad.

Nuestro folleto: *Educación Comunista para una Sociedad sin Clases* explora cómo podría ser esto. Los invitamos a que lo lean, debatirlo y enviarnos sus ideas.

—Maestra roja en EE.UU.



Lee Nuestro Folleto:

**LA EDUCACIÓN COMUNISTA PARA UNA SOCIEDAD SIN CLASES**

Disponible en:  
[icwpredflag.org/eps.pdf](http://icwpredflag.org/eps.pdf)

## TRUMP VS HARVARD de Página 5

proporcionado a los flautistas. Profesores destacados de Harvard van y vienen entre la universidad y puestos claves del gobierno. Otros son propagandistas de ideas procapitalistas.

Trump quiere que Harvard y otras universidades bailen a su son. Para permitirle dictar la contratación, el currículo y las admisiones. Para enriquecer a su familia y a sus compinches. *Y para que Harvard abandone su rol en la proyección del "poder liberal" del imperialismo estadounidense.*

Por ejemplo, muchos líderes mundiales han asistido a Harvard. Los actuales primeros ministros de Canadá, Singapur, Mongolia y Grecia. Los presidentes de Taiwán, Ecuador, Moldavia y Botsuana. Expresidentes de México, Chile, Liberia, Jamaica, Colombia, Bután, Hong Kong, Israel, India, Pakistán, Jordania, Corea del Sur, Irlanda y Japón. Sus vínculos universitarios con jóvenes miembros de la clase dominante estadounidense ayudaron al imperialismo estadounidense a dominar el mundo.

Muchos otros estudiantes internacionales se quedaron para hacer más rentable el capitalismo estadouni-

dense. Otros regresaron a casa, por ejemplo, a China, más solidarios con el imperialismo estadounidense.

Harvard también fortalece el poder militar estadounidense. Allí se inventó el napalm. Los recortes de financiación de Trump acabaron con aproximadamente 180 millones de dólares en investigación militar reciente.

Los tribunales de USA se oponen a la mayoría de los ataques de Trump contra Harvard. Cual sea el resultado, el daño al imperialismo estadounidense ya está hecho. Las universidades de Hong Kong, India y otros lugares recibirán con los brazos abiertos a los estudiantes e investigadores que Trump ahuyentó. Esto concuerda con sus ataques a programas como USAID y Voz de América, y a sus aliados europeos.

**Así que el "frente unido para defender la libertad académica" resulta ser una defensa de la estrategia imperialista estadounidense posterior a la 2ª Guerra Mundial.**



Harvard, 27 de mayo—Estudiantes se manifiestan en solidaridad con sus compañeros internacionales

Los ataques "populistas" de Trump contra las "élites" buscan fomentar la xenofobia. Desviar la ira de las masas. No pondrán comida en la mesa ni pagarán las facturas médicas. Es el capitalismo en crisis, no solo el fascismo al estilo Trump, lo que dificulta cada vez más la vida de las masas. Las masas necesitan la revolución comunista.

El comunismo no tendrá élites ni universidades de élite. Ni universidades como las conocemos hoy. Nadie vivirá mejor ni peor que nadie. Se

acabará la libertad de explotar y oprimir. No habrá "libertad académica" para unos pocos privilegiados que no amenacen a los gobernantes.

En el comunismo, la educación servirá a las masas. Todos tendrán los medios y la libertad de desarrollarnos al máximo. De viajar. Disfrutar de un trabajo productivo y significativo, del aprendizaje permanente y de la toma de decisiones colectiva.

En Gaza, y donde sea necesario, construiremos este nuevo mundo sobre los escombros del viejo.

## Revisionismo: Capitalismo fascista y reaccionario

### NECESITAMOS COLECTIVIDAD COMUNISTA, NO INDIVIDUALISMO CAPITALISTA

El incidente de Peng Yu en Nanjing, China, en 2006 expuso la naturaleza mentirosa y antiobrera del gobierno revisionista del Partido Comunista Chino. Aunque se autodenomina Partido Comunista Chino, el PCCh es un partido capitalista. Lidera el capitalismo de Estado chino.

Peng Yu, de veintiséis años, ayudó a una anciana, Xu Shoulan, cuando se cayó en público. Xu mintió y acusó a Peng de haberla derribado. Ella lo demandó.

Ninguna prueba vinculó a Peng con la caída. Pero el tribunal falló a favor de Xu. Afirmó que "nadie, en conciencia, ayudaría a alguien a menos que se sintiera culpable". Peng se vio obligado a confesar algo que no hizo. ¡El tribunal fascista le ordenó pagar a Xu una indemnización de 10,000 yuanes!

El caso muestra cómo los gobernantes revisionistas de China distorsionan la "justicia" para favorecer sus intereses capitalistas. El revisionismo consiste en ideas y prácticas capitalistas que se hacen pasar por comunistas para engañar y confundir a quienes luchan contra la explotación. Representa un peligro dentro del movimiento comunista. Los gobernantes chinos se proclaman "comunistas", pero China

es capitalista y revisionista.

**Los actos de colectividad son un valor comunista fundamental.** Al castigarlos, el régimen revisionista fascista divide y aterroriza a la clase trabajadora. En lugar de la colectividad, promueven el individualismo extremo.

El sistema salarial del capitalismo obliga a los trabajadores a competir por trabajos de mano de obra esclava en lugar de producir colectivamente para satisfacer las necesidades humanas. Socava el espíritu comunista colectivo que el PCCh tenía en sus inicios, cuando su Ejército Rojo, de masas, hizo la revolución. Quiere que los trabajadores adquieran una mentalidad fascista para que maten voluntariamente a otros trabajadores en la próxima guerra mundial.

Los gobernantes revisionistas chinos se horrorizan por el potencial revolucionario de las masas. Hacen todo lo posible para evitar otro levantamiento obrero revolucionario. Quieren que las masas chinas sean para siempre esclavos asalariados superexplotados y soldados leales.

**La decisión de Peng Yu sentó un precedente peligroso.** Convirtió la colectividad y la cooperación en deli-

tos. El gobierno defiende a los capitalistas, no la solidaridad obrera. La colectividad históricamente arraigada de las masas comenzó a debilitarse. Menos personas estaban dispuestas a ayudar a sus hermanos de clase, incluso si eso significaba dejarlos sufrir o morir.

Cinco años después, la muerte de Wang Yue, de dos años, en Foshan, China, mostró los extremos del individualismo impulsados por los gobernantes. Fue atropellada por una camioneta y quedó desangrada en la calle. ¡Al menos dieciocho personas pasaron sin ayudarla! Finalmente, un trapero intervino y la llevaron al hospital. Murió a causa de sus heridas pocos días después.

En 2014, un hombre de la provincia de Guangdong ayudó a un anciano. Fue acusado falsamente de atropellarlo. Ante la exigencia de que pagara al anciano, el hombre se suicidó.

En 2017 entró en vigor la "Ley del Buen Samaritano" a nivel nacional. Según esta ley, quienes ofrecen ayuda de emergencia a heridos, enfermos o en peligro no son responsables económicamente de los daños sufridos por las víctimas.

Estas reformas no acabarán con la

naturaleza fascista anti obrera del revisionismo y el capitalismo. Los gobernantes revisionistas y su sistema judicial seguirán creando mentiras para desalentar la colectividad y la cooperación. Quieren mantener a los trabajadores divididos e impulsar una mentalidad fascista.

Solo una revolución comunista internacional, organizada por un Partido Comunista Obrero Internacional de masas, erradicará para siempre el revisionismo fascista, la esclavitud asalariada y sus ideologías y acciones individualistas.

En el verdadero comunismo, los colectivos obreros comunistas brindarán asistencia de emergencia de inmediato a cualquier trabajador o joven en una situación desesperada. Actuarán sin vacilación ni temor al castigo. Las masas comunistas lucharán contra la práctica individualista de ignorar y descuidar a quienes necesitan asistencia de emergencia.

No habrá más tribunales que desalienten y penalicen la colectividad. La producción, la distribución y toda la vida se basarán en relaciones colectivas y de camaradería, en lugar de dinero, leyes fascistas, policía, tribunales y guerras imperialistas.

## SUBSCRIBETE A BANDERA ROJA

DONACIONES BIENVENIDAS

Nombre \_\_\_\_\_ Quiero \_\_\_\_\_ copias de cada número

Dirección \_\_\_\_\_

Mandar a: P.M.B 362, 3006 S. Vermont Ave., Los Angeles, CA 90007 -USA



# GENOCIDIO EN GAZA: CUESTIÓN FUNDAMENTAL DE NUESTRO TIEMPO

LOS ÁNGELES (EE.UU.), 2 junio—Gaza fue, durante años, la prisión al aire libre más grande del mundo. Ahora es el campo de exterminio más grande. Las masas a nivel mundial están indignadas. Eso incluye un número cada vez mayor dentro de Israel, donde nuestro Partido Comunista Obrero Internacional está creciendo.

Durante dos meses, las fuerzas de ocupación sionistas (Israel) impidieron que los alimentos, el agua o los suministros médicos llegaran a más de dos millones de niños, hombres y mujeres palestinos. Con la complicidad del imperialismo estadounidense, intencionalmente, están creando hambruna. Muchos han muerto. Muchos más lo harán pronto.

Y las bombas siguen cayendo. Una doctora palestina perdió a su esposo (también doctor) y a nueve de sus diez hijos en un ataque aéreo israelí hace una semana.

En un nuevo y diabólico plan, Israel ha reclutado a contratistas estadounidenses (mercenarios) para entregar un número extremadamente limitado de paquetes de comida desde un solo lugar en Khan Younis. Esto, en lugar de permitir que la ONU y otras agencias internacionales proporcionen comida en cientos de lugares.

Luego, durante ocho días, el ejército sionista disparó contra las multi-

tudes que se dirigían al sitio de distribución de alimentos. Más de cien personas hambrientas fueron asesinadas.

**La ira masiva está a punto de estallar.** Cientos de miles marcharon en ciudades de toda Europa el 18 de mayo por el “Día de Nakba”. Los cánticos de “Liberen a Palestina” resonaron en las ceremonias de graduación en todo Estados Unidos. Los manifestantes no se han visto desalentados por dos ataques mal dirigidos y muy publicitados contra personas judías en Washington, DC y Boulder, Colorado.

“Hemos estado haciendo esto durante un año y medio”, dijo una camarada en una protesta semanal regular en Los Ángeles. “¿Ves algún cambio?”

“No hay cambios políticos en absoluto”, dijo D, “pero sí cambios sociales.”

“Solíamos tener a treinta o cuarenta personas tocando la bocina de auto en apoyo y quizás quince dándonos el dedo,” acordó N. “Ahora casi todos tocan la bocina de auto, y casi nadie nos da el dedo.”

“Nada ha cambiado con los gobiernos europeos,” lamentó J. “Hablan de genocidio, pero no impiden que las armas vayan a Israel.”



MADRID (España), 15 de mayo – Miles de personas marchan en solidaridad con los palestinos contra el genocidio de Gaza.

“¿Qué están haciendo los países árabes?” quería saber L. Los gobernantes sauditas están más enojados por no poder reunirse con los traidores palestinos en Cisjordania que por los niños y adultos hambrientos en Gaza.

“Tuvimos fotos de niños hambrientos en la vigilia de ayer,” dijo R. “Algunas personas se detuvieron a mirar. Algunos lloraron. Algunos caminaron rápido y pretendieron no ver.”

Nosotros mismos hemos cambiado. Hemos construido nuevas relaciones. Nuevas comunidades. Hemos aprendido mucho.

“Antes de esto, no sabía que nues-

tro gobierno es tan corrupto”, dijo R. “Los políticos en el Congreso, casi todos ellos”.

“Por eso siempre digo que ‘Intifada, Revolución’ también se aplica aquí, no solo en Gaza”, respondió la camarada. “El sistema nunca estuvo destinado a servirnos. Se estableció desde el principio para que los más ricos controlaran todo.” A R no le interesaba *Bandera Roja* cuando lo vio por primera vez. Ahora, como muchos otros en el grupo, toma cada edición.

La conversación continuó y continuará mientras estos amigos y otros persistan en oponerse al genocidio estadounidense-israelí en Gaza.

**Por favor enviar sus cartas, sugerencias al [icwpredflag@nym.hush.com](mailto:icwpredflag@nym.hush.com)**

## La Respuesta a Trump Es El Comunismo

Muchos camaradas están confundidos con Trump. Sus acciones son tan erráticas que se especula que tiene problemas mentales. ¿Qué está tramando?

Recomiendo un libro que ayudará a entenderlo, *El Precio de la Destrucción (The Wages of Destruction)* de Adam Tooze (Penguin UK, 2007). Una historia económica del fascismo alemán desde la toma del poder por Hitler en 1933 hasta su derrota en la 2ª Guerra Mundial en 1945.

Alemania, antes de la 1ª Guerra Mundial, era económicamente muy próspera. La tecnología alemana era la mejor del mundo, las universidades alemanas dominaban el mundo académico y el alemán era el idioma de la ciencia y la tecnología. Era una potencia imperialista en ascenso.

Sin embargo, las demás potencias imperialistas (incluidos Gran Bretaña, Francia y Estados Unidos) no toleraron la competencia alemana y entraron en guerra en contra de ella en 1914.

La derrota de Alemania en la 1ª Guerra Mundial en 1918 destruyó todo su éxito. En la República de Weimar de la posguerra, Alemania comenzó a recuperarse, pero la enorme crisis de sobreproducción

de 1929 la golpeó y, una vez más, su posición quedó destruida.

Tooze explica que para 1933, los patrones imperialistas alemanes habían abandonado su antiguo enfoque de cultivar la ciencia y la tecnología alemanas y optaron por una estrategia diferente. Esa estrategia era la guerra.

Todos sus recursos se dedicaron a armamento y preparativos bélicos. Alemania se quedó sin divisas en 1939 y atacó Polonia, desencadenando la 2ª Guerra Mundial.

**El Resto del Libro Es Fascinante, Pero La Parte Anterior Es La Que Ayuda a Explicar a Trump.**

Los patrones de USA, al igual que los alemanes, han abandonado su estrategia pacífica porque simplemente ya no funciona. Para los estadounidenses, su estrategia pacífica es el liberalismo.

El liberalismo respaldó la dominación de EUA al apoyar la ciencia, la industria y la ideología social. Inviertieron muchos recursos en buenas acciones, como la USAID, para convencer a la gente de que los estos patrones son personas bondadosas que se preocupan. El liberalismo funcionó durante mucho tiempo, pero con el actual declive de EUA, ha perdido

fuerza.

Una facción de la clase dominante ha renunciado al liberalismo y ha decidido desmantelarlo y redirigir los recursos que actualmente se dedican a mantenerlo.

El liberalismo está tan arraigado que su desmantelamiento no puede llevarse a cabo por los canales habituales, ni le-gal ni constitucionalmente. Se necesita a alguien dispuesto a “moverse rápido y romper cosas”. Para eso está Trump.

¿Y qué pasa con los recursos

ahorrados? Todavía no hay indicios de un rearme drástico. En cambio, los recursos se destinarán a subsidiar la industria de EUA y a recortes de impuestos para los ricos.

No debemos caer en la trampa de combatir el fascismo de Trump uniéndonos a los liberales. La respuesta a Trump es el comunismo. Adelante hacia el comunismo, no atrás hacia el liberalismo.

—Camarada de la Costa Occidental (EE.UU)



Teherán, 24 de mayo—El corredor ferroviario China-Irán ha entrado en funcionamiento. El primer tren de carga procedente de China llegó a Irán en 15 días, en comparación con los 40 días que tardaba por mar. Irán ahora puede exportar petróleo a China a través de este corredor. Las mercancías chinas pueden dirigirse a Europa, evitando el Estrecho de Malaca y sin las trabas de la Armada estadounidense. Esta medida limita considerablemente el efecto de las sanciones estadounidenses sobre Irán y la influencia estadounidense en la región, a la vez que fortalece la influencia china.

## Jóvenes Camaradas Liderarán el Día de la Juventud en Sudáfrica:

# DE LA LUCHA CONTRA EL APARTHEID A LA LUCHA POR EL COMUNISMO

GQEBERHA (Sudáfrica), 18 de mayo— La clase trabajadora ha sufrido las peores formas de brutalidad impuestas por la clase capitalista. Pero nunca nos hemos rendido. El Día de la Juventud conmemora el papel de los jóvenes en la lucha contra el apartheid (segregación legal). Conmemora los sucesos del 16 de junio de 1976, cuando los estudiantes de Soweto marcharon para protestar contra la política gubernamental de lenguaje racista en las escuelas.

Primero, lo que sucedió en Sharpeville. Es uno de los municipios más antiguos del país, en una zona minera. Los jóvenes abandonaban sus municipios segregados racialmente en las aldeas rurales para buscar trabajo en las ciudades. Los hombres dejaban a sus familias, esposas e hijos para ganarse la vida en las minas, donde vivían en albergues. Pasaban años sin que los esposos visitaran a sus familias en las aldeas rurales.

El gobierno del apartheid introdujo leyes que prohibían que las mujeres vivieran con sus familias en los albergues. Esto dificultó la vida familiar. Era difícil para la gente común obtener el pasaporte nacional necesario para viajar. Así, en



1960, se organizó una protesta masiva en Sharpeville contra las leyes de pases. Para sofocar la protesta, se ordenó a la policía disparar contra los manifestantes. Sesenta y nueve hombres, mujeres y niños fueron asesinados a tiros. Esto se conoció como la masacre de Sharpeville.

Se creó una comisión para determinar quiénes mataron a las personas inocentes. Los hallazgos exoneraron a los asesinos. Ningún policía fue declarado culpable. El ministro de policía salió impune.

“Quiero argumentar que, si la protesta se hubiera organizado contra el estado capitalista para poner fin a su dominio, el resultado habría sido diferente”, dijo un camarada. “Estas protestas son principalmente reformistas, pero se presentan como revolucionarias para atraer a las masas de nuestro pueblo”.

De nuevo en 1985, en Uitenhage, la policía abrió fuego contra una multi-

tud que conmemoraba el 25.º aniversario de la masacre de Sharpeville. Mataron a 35 personas e hirieron a 27 más. De nuevo, se creó una comisión para absolver a los culpables.

En Soweto, en 1976, los estudiantes protestaban contra la adopción del afrikáans como lengua de instrucción para todos los estudiantes de Sudáfrica. La protesta comenzó en Soweto, pero se extendió rápidamente por todo el país. Estudiantes de tan solo trece años fueron asesinados, incluyendo a Hector Peterson. Peterson se convirtió en un símbolo de los estudiantes asesinados por la policía por protestar.

Uno podría pensar que eso ya era suficiente, pero tras la llegada al poder del Congreso Nacional Africano (CNA), volvió a ocurrir. El 16 de agosto de 2012, el Servicio de Policía Sudafricano asesinó a treinta y cuatro mineros durante una huelga rebelde de seis semanas en la mina de platino

Lonmin de Marikana. Los trabajadores exigían un salario digno.

Esto ocurrió bajo el llamado “gobierno del pueblo”. Muchos responsabilizan airadamente al actual presidente sudafricano Ramaphosa, quien fue director de Lonmin y exlíder sindical minero. El CNA incluso se negó a calificarlo de masacre. Querían que se calificara de tragedia.

Jóvenes camaradas del Partido Comunista Obrero Internacional (PCOI), especialmente mujeres, liderarán las actividades del Día de la Juventud en Uitenhage este año. El organizar a las masas para la Revolución, no para la reforma, se vuelve clave hoy en día. El PCOI está a la vanguardia movilizándolo a las masas para la Revolución Comunista. Es la Revolución la que vengará a quienes perdieron la vida en la lucha contra el apartheid, los bajos salarios, el racismo y la policía asesina. ¡Viva el PCOI! ¡Viva!

### UNA JOVEN CAMARADA DEDICADA ELIGE EL COMUNISMO

Hoy fue un día muy especial para la juventud y el PCOI en Sudáfrica. Una joven aprobó su examen de matriculación. Esto marcó la finalización exitosa de la escuela preparatoria. Es raro que una chica de un municipio se gradúe. Los padres gastan mucho dinero para celebrar este día especial, con vestidos caros y elaboradas fiestas de graduación.

También fue el fin de semana de la conferencia del PCOI sobre materialismo dialéctico. Esta joven camarada decidió no asistir a su ceremonia de graduación de una vez en la vida. En cambio, asistió a las clases de materialismo dialéctico del

PCOI.

Reconocimos su dedicación al partido con una tarjeta de agradecimiento y un pequeño obsequio. Estaba abrumada y con lágrimas en los ojos cuando dio las gracias a todos.

Quizás la hayan visto en las fotos del Primero de Mayo. Está con su uniforme escolar, trabajando arduamente para organizar nuestro evento. También faltó a clases el Primero de Mayo para asistir a la celebración del PCOI. Jóvenes camaradas como ella son el futuro del partido. ¡Un agradecimiento especial a la camarada Qamani por formar una nueva generación de jóvenes comunistas!

—Camarada Adulta Mayor



**¡Sin Reyes, Sin Capitalistas, Sin Naciones!**

## NUESTRA ÚNICA BANDERA ES LA BANDERA ROJA

EE. UU.— Dado que Trump no puede sorprender a nadie hoy en día, no sorprende que celebrará el 250.º aniversario del Ejército el 14 de junio de 2025. Esto coincide no solo con el Día de la Bandera pero también con el 79.º cumpleaños del propio Trump.

Esta coincidencia ha tocado mu-



chos en el ámbito político. Apparentemente Trump parece estar conectando y magnificando la importancia de su nacimiento con el poder político y militar. Esta es una práctica antigua y obsoleta de monarquías por el derecho de nacimiento. ¡Trump no es un rey! Los trabajadores están listos para protestar y rechazar este llamado “Día de la Bandera del Cumpleaños de Trump”.

El desfile militar promete ser uno de los más grandes en la historia de EUA, con un costo de entre 25 y 45 millones de dólares o más. También sabemos que la exhibición militar tiene dos caras.

Por un lado, los desfiles militares muestran la gran capacidad militar de países como Francia, Corea del Norte, Rusia y China, y ahora también de EUA. Por otro lado, el mero acto de realizar un desfile militar también revela una dura realidad para EUA: la

competencia capitalista se intensifica.

Si todos en el campo de juego saben quién manda, no hay necesidad de que la única superpotencia haga alarde de su poder. Pero EUA ya no es la única superpotencia en este peligroso y mortal campo de juego capitalista.

Claramente, el desfile del 14 de junio de este año es una señal de gran capacidad militar en un momento de debilitamiento en la influencia global. Y esa debilidad, sin duda, ha crecido exponencialmente en los primeros cuatro meses del segundo mandato de Trump.

El otro hecho es que los trabajadores lucharán con valentía y sin miedo contra el fascismo cuando y dondequiera que surja. El PCOI estará al frente, no solo rechazando a los reyes y reinas, sino también rechazando todas las banderas nacionalistas que solo dividen y oprimen a la clase trabajadora internacional.

Los demócratas argumentan que la bandera no le pertenece a Trump, sino que “la bandera nos pertenece”. El PCOI cree que debemos abolir todas las banderas nacionalistas. Solo benefician a las clases dominantes y a los patrones de todas las naciones.

Rechazar las naciones significa rechazar las fronteras. Las deportaciones racistas de inmigrantes por parte de Trump demuestran claramente cómo los patrones se valen del nacionalismo y las fronteras para dividir, oprimir y controlar.

¡La bandera de EUA no nos pertenece! La única bandera que realmente pertenece a los trabajadores de todo el mundo es la bandera roja. Representa la sangre internacional sacrificada por los comunistas que construirán una sociedad comunista. Una sociedad sin fronteras, sin dinero, sin capitalismo ni el racismo y el sexismo que el capitalismo engendra.